



Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Schwestern und Brüder, liebe Freunde,

an dieser Stelle ein Dankeschön für alle Mithilfe, mit der Sie uns im vergangenen Jahr 2018 erneut unterstützt haben. Danke auch im Namen der Menschen vor Ort.

Ende Januar sind wir in Bihac, Westbosnien sowie in Kroatien unterwegs gewesen. Einige von Ihnen/Euch hatten schon einzelne Informationen und Fotos erhalten. In der folgenden Mail finden Sie/Ihr die Informationen noch einmal zusammengefasst. Uwe Heimowski, Beauftragter der Ev. Allianz am Sitz des Deutschen Bundestages machte sich vom 25. - 27. Januar 2019 mit uns auf den Weg. Hier ein Bericht über seine Eindrücke:

<https://www.pro-medienmagazin.de/gesellschaft/weltweit/2019/01/31/wollsocken-auf-der-balkanroute/>

In Kroatien leben derzeit deutlich über 1.000 Menschen, die sich auf der Flucht bzw. in Asylverfahren befinden. In Bosnien-Herzegowina haben im Jahr 2018 weit über 20.000 Menschen das Land aufgesucht (2017 waren es noch unter 800 Personen). Die meisten Menschen kommen aus Pakistan, Iran und Syrien.

Wir sind nach unserer Rückkehr aus Bihac und Kroatien vielfach gefragt worden: Wie man konkret helfen kann?

Gerne geben wir Antwort. Hilfe im Hygienebereich: Pro Person kostet ein Hygienepaket 10.- Euro (Shampoo, Seife, Zahnpasta etc). Hier planen wir Hilfe für ca. 2.500 von Not betroffene Menschen in Kroatien und Bosnien (Region Bihac). Auch weitere Hilfe mit Handtüchern und Waschpulver sind vorgesehen. Nötig ist auch im Bereich Flüchtlingshilfe Region Bihac u.a. die Ausstattung mit Waschmaschinen. Hier werden für eine kleinere Erstausrüstung zunächst ca. 6.000 Euro benötigt.

Um diesen Menschen zu helfen, unterstützen wir das kleine, vierköpfige Team von Croatian Baptist Aid, das schwerpunktmäßig in der Flüchtlingsunterkunft in Zagreb die Menschen dort treu unterstützt. Hier liegt der Schwerpunkt auf der medizinischen Hilfe, Zahnarztbesuche, Sprachkurse, Unterstützung im laufenden Asylverfahren, Sportaktivitäten und praktische Hilfen im Alltag. Einige Personen haben durch fachkundige und rechtliche Begleitung Asyl erhalten. Für das vierköpfige Team, das auch die Region Bihac mit begleitet, wird für das Jahr 2019 ein monatlicher Betrag in Höhe von ca. 5.500.- Euro für Personal, Sach- und Logistikkosten benötigt. Ebenso sind wir dankbar für die Einbeziehung der örtlichen Gemeinden, die Gastfreundschaft üben, geistliche Angebote leisten und die Menschen in den Gottesdiensten und am kirchlichen Leben teilhaben lassen und begleiten. Dankbar sind wir für alle Unterstützung durch Bibelhilfe und geistliche Literatur. Auch Freizeiten und Camps sind in Planung.

In eigener Sache: Bei der letzten Einsatzfahrt kehrte unser „VW-Bus“ mit über 402.000 zurückgelegten Kilometern nach Deutschland zurück. So langsam wird dringend ein anderes Einsatzfahrzeug notwendig. Wir haben einen kleinen finanziellen Grundstock, allerdings sind wir für eine Mithilfe in Höhe von ca. 25.000.- Euro für Fahrzeug und Logistik sehr dankbar. Es müssen im Jahr ca. 40.000 km zurückgelegt werden, um die vielen Einsatzbereiche zu begleiten. Ebenso sind fast immer kleine Teams mit unterwegs. 100 km Einsatzfahrt kosten ca. 30,00 Euro.

Unsere Spenden für die Flüchtlingshilfe sind aufgebraucht, wir danken Ihnen schon jetzt für alle Mithilfe. Jeder Euro hilft. Sehr gerne dürfen Sie diese Mail weiterleiten. Danke auch für alle Gebete und Fürbitte, für die Menschen, die oft schon Jahre unterwegs sind und auch für die Menschen im Einsatz, die schon einige Jahre helfen. Ebenso auch für die kleine evangelische Gemeinde in Bihac (siehe Fotos oben beigefügt). Sie hat vorübergehend eine christliche Familie aus dem Iran aufgenommen. Diese Familie ist schon drei Jahre unterwegs. Die Begegnung mit ihnen und der Austausch über ihre Situation hat mich sehr bewegt. Für persönliche Rückfragen stehe ich gerne zur Verfügung.

Mit herzlichen Grüßen

Ihr/Euer Johannes Neudeck

0172-6205250

Hier noch einige Presselinks:

<https://politik.ead.de/newsletter-ak-politik/2019-02-bericht-aus-berlin/>

<http://www.spiegel.de/video/endstation-bihac-fluechtlingselend-in-bosnien-video-99024553.html>

<https://balkanstories.net/2019/01/13/fluechtlinge-schlafen-auf-gefrorenem-boden/>

<https://derstandard.at/2000096667700/Das-Spiel-der-Migranten-an-der-EU-Aussengrenze>

<https://www.faz.net/aktuell/politik/ausland/migration-flucht-der-fluechtlinge-nach-europa-16018868.html>

<https://www.hrw.org/world-report/2019/country-chapters/bosnia-and-herzegovina>

Hilfe konkret e.V.
Reiterweg 40
D-68163 Mannheim
Email: info@hilfekonkret.de
www.hilfekonkret.de

Spendenkonto:
Deutsche Bank Frankfurt
Kto.252 7000; BLZ 500 700 24
IBAN: DE60 5007 0024 0252 7000 00
BIC: DEUTDE33HAN

Volksbank Rhein-Neckar
Kto. 110 46 100; BLZ 670 900 00
IBAN: DE68 6709 0000 0011 0461 00
BIC: GENODE61MA2